

令和4年6月定例

教育委員会會議録

令和4年6月 定例飯館村教育委員会会議録

- 1 招集日時 令和4年6月24日（水）午後3時00分
- 2 招集場所 飯館村地域防災センター
- 3 出席委員 教育長 遠藤 哲
教育委員（教育長職務代理者）高橋 祐一
教育委員 菅野 クニ
教育委員 庄司 智美
教育委員 星 弘幸
- 4 欠席委員 なし
- 5 説明のため出席した者 教育課長 高橋 政彦
指導主事 蓮實 修一
- 6 開 会 午後3時00分
教育課長 それでは皆さん、改めまして、こんにちは。皆さんお集まりですので、これから令和4年6月の定例教育委員会を始めていきたいと思います。
- 7 日程第1 教育長あいさつ
教育長 それでは皆さん、改めまして、こんにちは。
今回の6月定例教育委員会ですが、7月2日の土曜日から9日の土曜日まで行われます4、5、6年生対象のわくわくどきどき合宿通学、後で資料に載っておりますが、その拠点となる、ここ飯館村地域防災センターを会場とさせていただきました。子供たちは、この部屋で食事をしたり、また別に上のほうで宿泊する部屋もありますが、生活を共にしてここから学校に通って、縦割りになると思いますが、その仲間との絆をさらに深めて、そして、何より自主・自立の精神を育てたいというふうに考えています。委員の皆様方にも、保護者になっている方はご遠慮いただかくかもしれません、可能でしたら訪問していただいて子供たちを励ましていただければと考えています。
その他、前回からの主な動きについてご報告いたします。
まず、コロナ関係ですが、現在のところ子供たち、そして教職員、職員、感染者や濃厚接触者はおりません。中体連、それからこども園の親子遠足などの学校行事も含めて、感染予防対策を十分に取りながら順調に保育、教育活動が行われています。
特に、コロナの関係で一昨年、昨年と行えなかった絵本作家のいせひでこ先生の絵を描くワークショップ。新聞、あるいはテレビ報道等にもありましたが、これが行われまして、園児、児童が伸び伸びと表現活動に取り組んで、それぞれの

個性あふれる素敵な作品を仕上げておりました。赤蜻祭のときに披露するということだったと思いますが、ご覧になれるかと思います。今後とも、村の子供たちのためにも、そして先生方の指導の参考とさせていただくためにも継続していきたいというふうに考えております。

それから次に、5月27日にこども園と学校の管理訪問というのを実施しました。主に諸表簿の閲覧ということでございましたが、おおむね良好であったということです。私のほうは、そのとき、ゼロ歳児から9年生まで全ての学級を見て回りましたが、こども園での先生方の丁寧な関りや環境整備、そして学校でも、落ち着いた授業の様子やICT機器を活用した指導など一人一人を大切にした充実した保育、教育活動が展開されております。こども園や学校の様子については、6月29日には学校運営協議会で、そして皆様方には7月6日、次の定例教育委員会の前にご覧いただく予定であります。

以上です。本日もよろしくお願ひいたします。

8 日程第2 会期の決定及び書記の指名

教育長 それでは、日程第1の私の挨拶を終わりまして、日程第2に移ります。会期の決定及び書記の指名についてであります。会期は6月24日、本日1日間、書記については、高橋政彦教育課長を指名いたしますが、ご異議ありませんでしょうか。

全員 異議なし。

9 日程第3 令和4年5月定例教育委員会会議録の承認について

教育長 では、承認されましたので日程第3に進みます。

令和4年5月の定例教育委員会会議録の承認について、事務局より説明をお願いします。

教育課長 先月の議事録について説明いたします。（以下説明）

教育長 それでは、ただいま説明がありました5月の定例教育委員会の議事録について、何か委員の皆様方からご意見、質問等あればお願いします。

教育長 それでは、承認ということでよろしいでしょうか。

全員 異議なし。

教育長 ありがとうございます。

10 日程第4 諸報告について

教育長 それでは、諸報告についてですが、取りあえず1番、2番まで、まず説明いただきたいです。

教育課長 （資料に基づき説明）

教育長 では、1番、2番まで含めて何かございますか。質問等があれば。

星委員 6月21日の会検受検、すみません、もう一度。

教育課長 会計検査院の検査について説明。

星委員 ありがとうございます。

教育長 その他ございますか。お願いします。

菅野委員 2の学校・園の行事等状況についての5月28日、絵本読み聞かせのロールプレイングですけれども、これは園の先生方がやっただけですか、それとも誰か講師とか指導者がここに入ったのですか。

教育長 園の先生方2人と園長の話。

菅野委員 先ほどの話だと保護者もやられたんですよね。

教育長 保護者は聞くだけ。

菅野委員 聞くだけですか。絵本の読み聞かせのロールプレイングやるんでしたら、実際に保護者もやってみてお互いにそこをやれたら、よりいいのかななんて、考えながら先ほど伺っていました。

教育長 そんな意見があったということは話させていただきます。よろしいですか。

それでは、あと幾つか報告ありますので、わくわくどきどき合宿通学の実施について、前回も少し説明しましたが資料が少し出来上がりましたので、これは指導主事からお願いします。

指導主事 (資料に基づき説明)

教育長 説明がありました。7月2日から始まります。何か質問、ご意見や質問等あればお願いしたい。

教育長職務代理者 初めてのことでしたよね。

教育長 何年前でしたか、震災前はやすらぎでやっていたことがあります。

教育長職務代理者 震災後は新しい顔ぶれになりましたので、事故のないように子供の思い出になるような体験ができればと思っています。

教育長 その他ございますか。保護者目線で何かあれば。

星委員 よろしくお願いします。多少騒いでも怒られない時間があるといいかなと。なかなか騒ぐと怒られるというのは厳しくなるので。

指導主事 一応スタッフには、声を出すなという注意をしようかと思っている。

星委員 すごい内容ですね、これだけ濃いもの。

指導主事 結構盛り沢山ですね。

教育課長 初日の箸を作らないとご飯食べられなくなります。

菅野委員 ちなみに、この箸は何で作るんですか。

教育課長 竹で作ります。あいの沢の高野さんに来てもらってやります。

教育長 小刀持てるのか。

教育課長 竹を紙やすりで削るくらいの程度に作ってくれると言っていました。

星委員 どこかの高校であったじゃないですか、彫刻刀太ももに刺さって亡くなったとありましたよね。刃物は怖いんですよ。

菅野委員 その使い方をちゃんと教えるということが大事です。

教育長 けがは困りますが、多少失敗なり不自由なことあっても、あと病気と。それ以外は、ご飯も自分たちで作って失敗もあるかもしれない、それはそれで。

星委員 失敗は大事な経験ですからね。

菅野委員 失敗するって事も大事ですよね。

教育長 それでは、よろしいでしょうか。

菅野委員 星の観察は、天体望遠鏡は何台くらいありますか。

指導主事 これは村のものではなくて、星の村天文台から来ていただくので機材を持って

きていただくということになります。

菅野委員 星の村から来てもらうんですね。それだったら正確ですね。

教育長 大型の大きいものがあって、それを持って来ていただくことになっています。

ただ、天気に左右されるのでそこは心配ですが。

菅野委員 太陽からぴたっと一列に並ぶ今回のチャンス、間に合わなかつたですね。

教育長 よろしいですか。本当に事故のないようにやってまいりますので、よろしくお願いします。覗きに来ていただくのは大いに結構ですので、機会があればお願ひします。

それでは、続きまして、夏季研修会も指導主事からお願ひします。

指導主事 (資料に基づき説明)

教育長 これは例年ですが、委員の皆様方ご希望される場合は教育委員までお話しいただいて、参加することは可能です。昨年はオンラインでしたが、今回は対面で進めるようです。

研修会についてご質問ありますか。お願ひします。

菅野委員 毎年コロナ前は、夏季研修会のときに殉職されている先生のところの場所に、現場にお花を上げに行っているということ、研修会のときにあったと思いますが、今はそれはないのでしょうか。

教育長 それは次の村内めぐりのほうですね。村内めぐりについては、指導主事からお願ひします。

指導主事 (資料に基づき説明)

教育長 候補地、もし課長幾つかあれば。

教育課長 山津見神社は必ず行くとして、最後、今しみじみプロジェクト学校でやっているので、どぶちえでご飯食べさせてみようかなというような企画になっておりまして、長泥も行けたら行ってみたいなと思っております。

菅野委員 ぜひ、長泥の実証設備はご覧になっていただけたらいいのかなというふうに個人的には思いますね。

指導主事 補足ですが、先ほどあったとおり新任教員は必ず巡礼の碑を行っているので大体全員見ているということと、それから、教師の自主的な研修で昨年も長泥も行っておりまして、なのでほぼ多くの教員は長泥の施設も見ているので今回は新しいところで風力発電という設定をしたところです。

教育長 では、17、18含めて何かござりますか。先生方の研修というところです。

それでは、よろしいでしょうか。では、このとおり実施させていただきます。

11 日程第5 その他

教育長 続いて、日程第5、その他の件ですが、これは私のほうでまず1点目、次回についてですが、4ページに書いてあります。前回決めたとおり、6日水曜日の9時10分に希望の里学園に集まつていただきまして、そこから授業を一通り見て、その後会議をして、そして給食ということになります。ただ、これ7月6日ということであと数週間後なので、議案もほとんどありませんので、このときは定例教育委員会のほうも開催はいたしますが、長い時間は取りませんので、主に皆様方から見た感想等をお聞かせ願えればと思っています。

それから、その次8月の定例会についてですが、8月は、24日の水曜日が何もなければ空いておりますが、昨年はいつでしたか。

菅野委員 県の研修会が何かが入っていましたよね、それは今年ないのでしょうか。

教育長職務代理者 25日あると思います。

教育課長 まだ通知は見ていませんが、前回の総会に日にちに載っていたと思います。

菅野委員 やっていましたよね、だから一応それを前提に考えられないかな。お昼食べながら、研修会に参加するというのも。

教育長 皆さんのが良いであれば会食もしますが、ちょっと心配だというならば別な機会にしますか。以前、珍満の貴賓室みたいなところでやりましたね。

菅野委員 そうですね。だから午前中に会議やって、その後お昼食べて。

教育長 研修会はテルサですね。

菅野委員 それから、一番問題なのは、食べながらしゃべりながらではなく食べるときは黙って食べる、あとはしゃべるときはマスクをするということを守ればいいだけの話ということになるかと思いますが。

教育長 では、テルサの近いところで、25日の午前中というか11時から食事をして、そしてその後、研修会に臨むという予定でよろしいですか。教育委員会としては、そうすると10時では遅いか。数年前、R4.06中町の精華苑の上の会議室でやったことがあったような。

菅野委員 チェンバおおまちの会議室で教育委員会をやって、精華苑で食事をしました。

教育長 チェンバおおまちの会議室でやって、精華苑で食べるというのは。

取りあえず、25日の11時頃から福島市で一応予定しておいて、午後は研修会という形で、追って連絡します。取りあえず、日にちと時間が25日の11時からということで予定してもらって、1時間程度会議をして。

菅野委員 すみません、決まりかけているところで言うのもなんですけれども、今度やるのが7月6日ですよね、それで8月だと期間がありますよね。お時間はもうちょっと必要なんじゃないかなという気がしますけれども。何も10時からやってもいいのではないかと。

教育長 会場が可能であれば、9時半。

菅野委員 そうしたら、11時半から食事ができていたら余裕ですよね。

教育長 分かりました。では、9時半の予定でこちらで探してみます。

では、日程第5についてもご異議ありませんでしょうか。

全員 はい。

教育長 ありがとうございました。

それでは、一旦課長に返しまして、閉会をお願いします。

13 閉　　会

教育課長 それでは、慎重審議ありがとうございました。これをもちまして、令和4年6月の定例教育委員会を閉じさせていただきます。ありがとうございました。

午後4時00分　閉会

上記のとおり相違ありません。

教育長

遠藤哲

教育委員（教育長職務代理者）

高橋祐一

教育委員

菅野クニ

教育委員

星弘幸

教育委員

庄司智美

書記：教育課長 高橋 政彦